

Notas sobre el Distrito de Lugo en la época Sueva

Hacia el año 400, en la víspera de la llegada de las diversas gentes germánicas a la Península, la Gallaecia, segregada siglo y medio antes de la Lusitania, estaba integrada, como es sabido, por tres conventos: el Bracarense, que comprende las tierras entre Miño, Sil y Duero, el Lucense que casi se identifica con la actual Galicia, y el Asturicense que desde el Cantábrico llega al Duero y por lo menos al Orbigo, en tierras leonesas¹. Me interesa ahora hacer unas consideraciones de diverso tipo sobre el convento de Lugo.

Lugo, ciudad augústea (*Lucus Augusti*) como las otras dos capitales de los distritos galaicos (*Bracara Augusta* y *Asturica Augusta*), se nos presenta como la única población digna de este nombre en el Noroeste peninsular². Nudo de comunicaciones, dispone de vías imperiales que la unen con Braga, con Brigantium y toda la costa occidental, y con Astorga. A través de estas dos ciudades se conecta con el resto de la Península, y con Roma, a fin de cuentas. Pero además de esta red básica, numerosas vías secundarias establecen otras conexiones, como con Iria, fundación flavia; o con la costa norte, por señalar unos puntos concretos.

Los días grandes de la Gallaecia habían quedado atrás al disminuir su importancia económica, ya exhaustas, o de explotación no

1 Obras citadas en abreviatura: Hid., *chron.* = *Hydace, Chronique*, París 1974 (remito a sus párrafos, aunque a veces tenga en cuenta J. Campos, *Idacio, Obispo de Chaves, su Cronicon*, Salamanca 1984); *Actas* = *Actas del Coloquio Internacional sobre el Bimilenario de Lugo*, Lugo 1977. Para las ambientaciones y una reconstrucción de la vida y actividad política de los Suevos véase C. Torres Rodríguez, *Galicia Sueva*, La Coruña 1977.

2 P. Le Roux, «*Lucus Augusti, capitale administrative au Haut-Empire*», *Actas*, 83-101, especialmente, 97-101.